



かがやく瞳

令和4年度

2022. 5. 26

No. 11

清掃で磨く ～新たな試み「自問清掃」～

新たな試みを始めました。それは「自問清掃」です。お話をしないで自分の役割を果たし、自分の役割が終わったら手伝うという清掃です。1週間ほど前に児童会の代表委員会が開かれ、6年生が「コロナの感染が心配で給食も静かに食べているのだから、そうじも無言で行ってはどうか。」という提案がありました。先生たちも静かに清掃を進めたいと思っていたところでした。先生たちと子どもたちの目標が一致しました。そして、23日(月)に「縦割り清掃スタートの集会」を行いました。

集会では養護教諭の先生が自問清掃の進め方と意義を説明してくれました。先生は説明の中で「3つの力」についてお話ししてくれました。

- | | |
|--------|------------------------------|
| ○集中する力 | お話をしないで自分の仕事に集中する |
| ○助ける力 | お話をしないから、はかどって、友だちを助けることができる |
| ○気づく力 | お話をしないから、周囲や自分に気がつくようになる |



【オリエンテーションの様子】

将来、どこかで働く時にもつながっていく力や態度となります。東大曲小の教育目標には育てたい3つの瞳が掲げられています。その中で課題としている瞳は、「たくましい瞳」です。周囲の人と協力しながら自分一人になって行動できる態度を育てたいと思っています。この態度が育つことで、東大曲小の強みの一つ「学校全体にわたる支持的な関係」の質が向上することでしょう。そんな願いをもって自問清掃を始めました。「一人になれる力」が育ち自立へと向かうためには、愛情で守られていることが基になります。子どもたちにとって学校や家庭が安心・安全な場所であることも大切にしながら進めていきたいと思っています。

うれしかったこと

季節ごとに東大曲小学校の様子を地域の方々へお伝えしようと、地域版学校報を曲陽会様と市行政協力員さんのご協力を得て、市報「だいせん日和」と一緒に配付していただいております。

私が行政協力員さんへ配付のお願いに訪問した時のことでした。一通りお願いをし終えて立ち去ろうとする時、呼び止められて次のようなことを話されました。「ちょっと前、家を修理していました。その時、職人さん方が家の前で休んでいた時、東大曲小の子どもたちが通って、とても元気にあいさつしてくれました。職人さん方は感心していました。私はうれしくなって『私の母校の子どもたちだ。』と話しました。一人だけではなく、通っている子どもたちみんながあいさつしてくれました。」

地域の方にも元気にあいさつできる心開かれた子どもたちが育っていることを、とてもうれしく思いました。あいさつの指導は、大人があいさつをかけることが一番の指導だと思います。「子どもは大人の鏡」と、言います。私たち大人もほめられた気持ちになりました。これからも東大曲小の子どもたちにどんどん声をかけていきましょう。



「ぼく・わたしの花火宣言」2年生

名 前	ぼくわたしの将来の夢 (大きな夢)	花 火 宣 言 (今がんばってできるようになりたいこと)
〇〇〇〇	だいくさんになりたいです。	ほねほねザウルスの本をよみおえる。
〇〇〇〇	けいさつかんになりたいです。	6月までテーブルふきをがんばる。
〇〇〇〇	けいさつかんになりたいです。	わすれものを2週間しない。
〇〇〇〇	学校の先生になりたいです。	ほうちょうでやさいが切れるようになりたい。
〇〇〇〇	パン屋さんになりたいです。	にじゅうとびができるようになりたい。
〇〇〇〇	けいさつかんになりたいです。	めざましをかけて、朝早くおきるようがんばりたい。
〇〇〇〇	ケーキ屋さんになりたいです。	7月まで、毎日おうちのまわりを走る。
〇〇〇〇	パティシエになりたいです。	「ふきのとう」が読めるようになる。
〇〇〇〇	大会でトロフィーをもらいたいです。	5月いっぱいジョギングをする。
〇〇〇〇	かんじはかせになりたいです。	運動会まで、外でジョギングする。
〇〇〇〇	りっぱなおとなになりたいです。	にじゅうとびができるようになりたい。
〇〇〇〇	カレー屋さんになりたいです。	うしろとびを10回とべるようになる。
〇〇〇〇	パン屋さんになりたいです。	あやとびを10回とべるようになる。
〇〇〇〇	けいさつかんになりたいです。	5月いっぱい一人でおきる。
〇〇〇〇	トラクターのしごとをします。	運動をしてやせます。

